

## SOSTENIBILIDAD EMPRESARIAL:

# Acción Empresas capacita a 35 empresas de Coquimbo en economía circular

Esta iniciativa fue diseñada para abordar retos globales y promover modelos productivos más responsables.

**E**n su firme compromiso por promover la sostenibilidad empresarial, la Academia de Sostenibilidad (ASE) de Acción Empresas puso en marcha el curso especializado en Economía Circular para 35 empresas de la Región de Coquimbo en formato *In company*, el cual forma parte del Programa de Formación Empresas Sostenibles y que es financiado por Corfo y ejecutado por la Corporación Regional de Desarrollo Productivo (CRDP) de la Región de Coquimbo.

Esta iniciativa fue diseñada para abordar desafíos globales y promover modelos productivos más responsables, como reconocer el rol de las empresas en un escenario de cambio climático; comprender los problemas asociados a la economía lineal y su impacto global; introducir el pensamiento de ciclo de vida como herramienta para analizar procesos productivos e identificar indicadores clave relacionados con la economía circular.

El director regional de Corfo, Andrés Zurita, indicó que este programa fortalece no solo las habilidades y conocimientos de los emprendedores, las empresas y los profesionales de la Región de Coquimbo, sino que además promueve la innovación, el desarrollo productivo sostenible y la transición a una economía local más limpia. "La innovación



*El curso especializado en Economía Circular fue puesto en marcha por la Academia de Sostenibilidad (ASE) de Acción Empresas.*

sostenible es el desarrollo de nuevos o mejorados productos, procesos o servicios que consideran valor agregado para la empresa", sostuvo.

Otros objetivos del programa apuntan a reconocer oportunidades en los sistemas productivos desde una perspectiva de ciclo de vida; conocer estrategias de economía circular y sus fuentes de valor; integrar conceptos sostenibles en el marco de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) y conocer fuentes de financiamiento público y privado para estas líneas temáticas.

Según cifras de la OCDE, por cada kilo de material consumido Chile genera US\$ 0,5 de valor agregado, muy por debajo de los US\$ 2,3 promedio. "Desde el

Gobierno Regional buscamos incentivar la economía circular como modelo de desarrollo, que involucra la generación de iniciativas para agregar valor, diferenciación, mayor productividad y competitividad en las empresas de la Región de Coquimbo, en concordancia con los ámbitos económico social y medioambiental", dijo el gobernador de la Región de Coquimbo, Cristóbal Juliá.

Francisco Aguirre, gerente de la CRDP, considera que este tipo de iniciativas contribuye a que empresas regionales integren estos conceptos en sus modelos de negocios de acuerdo a las normativas vigentes y a las exigencias de los consumidores, que cada vez son más rigurosas respecto del impacto ambiental y

social que puedan tener distintas empresas proveedoras de productos y servicios.

Silvia Bravo, directora de ASE, explicó que "el curso se impartirá a 35 empresas de la región y constará de dos módulos, los cuales consideran espacio para teoría y para la realización de ejercicios prácticos".

El primer módulo abordó temáticas como los problemas de la economía lineal, pensando el ciclo de vida e indicadores de transición circular. Además de clases grupales para visualizar las entradas y salidas de un sistema, contemplando una mirada de ciclo de vida y detectar oportunidades e indicadores circulares e indicadores. Por otro lado, en el segundo, se abordaron características y fuentes de creación de valor de las estrategias circulares, estrategias circulares e indicadores de transición circular. También se realizaron ejercicios individuales para visualizar posibles estrategias circulares que pueden integrarse en el sistema de cada empresa participante y para detectar los indicadores circulares asociados.

"Cada módulo comprendió un espacio para taller y discusión de casos para poner en práctica los conocimientos adquiridos de manera lúdica, incentivando el debate y la generación de ideas aplicables a su empresa u organización", explicó Bravo.

